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Subprefeitura do Jabaquara 

GABINETE DO SUBPREFEITO 

 

Documento: 089125037 | Ata 

São Paulo, 29 de agosto de 2023. 

CONSELHO REGIONAL DE MEIO AMBIENTE, DESENVOLVIMENTO SUSTENTÁVEL E 

CULTURA DE PAZ - JABAQUARA Biênio 2022/2024 

ATA REUNIÃO ORDINÁRIA 

Data:16/05/2023 Local: Videoconferência conforme Portaria nº 047/20/SVMA 

Horário: 19:30hs às 21:30hs 

Participantes: 

Shindi Kiyota - Coordenador Adjunto - Conselheiro Sociedade Civil 

Jânio R. Coutinho - Primeiro Secretário - Conselheiro Sociedade Civil 

Walquiria Prata Chioquette - Conselheira Sociedade Civil 

Marlene Emília Bicalho dos Reis Martins - Conselheira Sociedade Civil 

Mauro A. Silva - Conselheiro Sociedade Civil 

Marcos Manoel - Conselheiro Sociedade Civil 

José Luís Nodar Ribeiro - Conselheiro Sociedade Civil 

Luciano Mathias - Conselheiro Suplente assumindo a titularidade nesta reunião pela entrada após 

o horário regimental da Conselheira Walquiria Prata Chioquette 

Warlen S. Borges - Conselheiro Suplente Sociedade Civil  

Ilka - CEU Caminho do Mar 

Expediente: 

Jânio R. Coutinho - Primeiro Secretário, informou que o Representante do Subprefeito Ricardo 

Prieto por problemas de saúde não poderá participar da reunião, Maurício Bousi da Subprefeitura 

do Jabaquara que o substituiria, informou pelo grupo watsapp que por problemas técnicos não 

conseguiu acessar a sala de Reunião. Informou também que Letícia Bomediano não é mais 

Representante da SVMA e Roberta F Souza suplente da Representação da SVMA também por 

problemas técnicos não consegue entrar na sala de Reunião. Por estar no quorum e não havendo 

Representantes do Governo ele abriu a Reunião Ordinária desta data, com a pauta 01 Participação 

do Conselho na Comemoração do Dia do Meio Ambiente; 02 Informes da Secretaria CADES-JA; 03 

Votação da Ata da Reunião Anterior. Entrou no primeiro ponto de pauta Participação do Conselho 

na Comemoração do Dia do Meio Ambiente, com Ilka do CEU Caminho do Mar participando da 

reunião. Ilka - CEU Caminho do Mar, informou ser Coordenadora Educacional e atua no CEU 

Caminho do Mar, tem contato com o Conselheiro Luciano que apresentou um projeto de 

compostagem e o Conselheiro Warlen, que em 2022 atuou na Coordenação do Projeto Bolsa 

Trabalho e fez um trabalho de reativação da horta e revitalização do espaço. Informa que a 

Secretaria Municipal da Educação promove o evento “Virada ODS” em que serão apresentados os 

Objetivos do Desenvolvimento Sustentado da ONU em 16, 17 e 18 de Junho. Foi pensado na 

realização de uma palestra e um plantio com participação dos alunos do CEU e convida o CADES-

JA a participar da atividade. Jânio R. Coutinho - Primeiro Secretário, agradeceu o convite para 

participar do evento e ratificou que apoia e que acredita que todos os conselheiros apoiem 

igualmente. Perguntou quanto tempo de fala será destinado aos Conselheiros. Ilka - CEU Caminho 

do Mar, informou que em 2022 houve a participação do Conselheiro Warlen numa atividade 

semelhante, e dimensiona um tempo de fala de 30 minutos. Mas informou que se houver proposta 

de uma Palestra mais elaborada, poderá utilizar o Teatro que comporta 180 lugares e poderá haver 

mais tempo, mediante a apresentação da proposta. Warlen S. Borges - Conselheiro Suplente, se 

colocou a disposição para efetuar a Palestra. Jânio R. Coutinho - Primeiro Secretário, ratificou a 

participação do CADES-JA no evento disse que uma metodologia a se seguir, diante do 

conhecimento dos vários conselheiros, é se buscar os meios necessários para uma Palestra mais 

elaborada, e manter contato com a direção do CEU Caminho do Mar. Luciano Mathias - Conselheiro 



Suplente na titularidade, propõe um circuito com os alunos com algo amplo, com o auxílio do Painel 

ODS, com uma ou duas turmas afim de não ficar cansativo. Marcos Manoel - Conselheiro Sociedade 

Civil, se colocou a colaborar com o Warlen para fazer a Palestra. Se comprometeu na medida do 

possível, através dos contatos que tem pela EMEI Cruz e Souza em contatar pessoas que ministram 

as ODS e meios para divulgação e participação de outras escolas. Manterá contato com o CEU e 

os demais Conselheiros. Ilka – CEU Caminho do Mar, disse ser muito útil o auxílio que o Marcos 

Manoel possa conseguir e manterão contato. Mauro A. Silva - Conselheiro Sociedade Civil, disse 

sendo 17 ODS levanta a possibilidade de fazer atividades em 16 e 17 de Julho, podendo haver uma 

ação social com integrantes da saúde, defensoria pública, tirar documentos. Se dispôs a contatar 

as entidades para organizar a ação social. Jânio R. Coutinho - Primeiro Secretário, disse que pelas 

falas ate o momento se deu a aprovação da participação do CADES-JA no evento e temos duas 

metodologias que pode se seguir. Primeira através do Grupo dos Conselheiros pelo watsapp e 

diante das ideias ir formatando a apresentação, ou formar uma comissão que ficaria encarregada 

de elaborar e contatar o CEU Caminho do Mar. Ilka - CEU Caminho do Mar, ratificou que as 

atividades com os alunos se darão no dia 16 de Junho e dia 17 e 18 será sábado e domingo, que 

pode haver outras atividades. Mauro A. Silva - Conselheiro Sociedade Civil, defende que neste 

período, a comissão de Comunicação se encarregue dos diálogos junto com a colaboração dos 

outros Conselheiros. Lembrou que também exerce atividades no Conselho Gestor do CEU e pode 

iniciar os contatos para as atividades. Também indicou que poderá participar dos 3 dias do evento 

para discutir e multiplicar as ODS. Ilka - CEU Caminho do Mar, informa que no dia 16 haverá 

atividades com os alunos no horário de aula, dia 16 e 17, poderá existir outras atividades no horário 

das 10hs as 17hs. Se dispôs a organizar um grupo do watsapp com as pessoas interessadas para 

ser mais ágil o contato do que uma comissão. Jânio R. Coutinho - Primeiro Secretário, encerrou o 

primeiro ponto de pauta com a deliberação do Conselho em participar da “Virada ODS” no CEU 

Caminho do Mar” nos dias 16 e 17 de Junho. Jânio R. Coutinho - Primeiro Secretário, abriu o 

segundo ponto de pauta Informes da Secretaria CADES-JA, com o seguinte relato: Em 02/05/23 

houve reunião com Vinícius, Mario e Patrícia do Depto de Parques da SVMA, com os Conselheiros 

Jânio, Shindi e Warlen, no Parque do Nabuco, resumo: *Reafirmado a competência da SVMA ser 

somente no perímetro do Parque. ** Como as galerias avançam externamente é necessário o uso 

do Robô que vai gravar o subsolo e determinar os limites (também custo) para cada órgão. * Tiramos 

o compromisso da SVMA em Oficiar a Secretaria das Subprefeituras solicitando o Robô dentro do 

perímetro do Parque. ** Vinícius deixou claro que sem essa separação de quem faz o quê, o 

processo não vai andar. Em 04/05/23 tivemos reunião da executiva CADES-JA (Shindi e Jânio) com 

Ricardo Prieto, para sequência das providências vindas da Reunião tida com Vinícius-SVMA, na 

Subprefeitura, resumo: * Nos informou que Vinícius da SVMA estará agendando para após dia 12/05 

reunião de trabalho com a Subprefeitura para tratar dos assuntos levantados na Reunião 

CADESJA/SVMA. ** Sobre o uso do Robô, informou que pelo Parque estar na Divisa com Cidade 

Ademar, um Ofício pela Subprefeitura ficaria prejudicado (pelos problemas de competência que já 

sabemos trava tudo). * Reiterou que a SVMA enviando o Oficio à Secretaria das Subprefeituras vai 

gerar a vistoria no Parque e Adjacências. ** Eu e Shindi solicitamos novamente a unificação do 

processo do Parque do Nabuco em um único SEI. *** Ricardo informou que a solicitação de novos 

participantes de outras secretarias não está tendo indicação de membros 1. Foi reiterado por e-mail 

à SVMA a feitura do Ofício para enviar à SMSUB. Shindi Kiyota - Coordenador Adjunto, disse estar 

de acordo com o Relato das Reuniões no Parque do Nabuco e da Executiva na Subprefeitura e que 

existe uma informação onde já houve uma vistoria das Galerias por um Robô há um tempo atrás, 

antes desse nosso pedido, mas requer confirmação. Mauro A. Silva – Conselheiro Sociedade Civil, 

existe também uma situação que a SABESP tem que ser acionada quanto ao problema das Galerias 

no Parque do Nabuco. Questionou se a Reunião da SVMA com a Subprefeitura haverá participação 

do CADESJA. Jânio R. Coutinho – Primeiro Secretário, informou que esta reunião é à nível de 

Governo e sem nossa participação. Com respeito ao de levantamento dos tópicos nas ATAS 

anteriores desta gestão informou que a Secretaria do CADES-JA encaminhou ao e-mail de todos 

os Conselheiros esta compilação no dia 05 de Maio de 2023. Marcos Manoel - Conselheiro 

Sociedade Civil, questionou sobre a situação do Aterro que se formou em frente ao Parque do 



Nabuco, que se encontra no Distrito de Cidade Ademar e solicitou que o relato efetuado das 

Reuniões no Parque do Nabuco fosse incorporado ao SEI do Processo. Jânio R. Coutinho - Primeiro 

Secretário, informou no Aterro citado pelo Marcos Manoel o CADES de Cidade Ademar foi 

comunicado, que além da SIURB a SABESP também está depositando resíduos naquele local. Isso 

foi verificado pela Conselheira Walquiria que é moradora do entorno inclusive por fotos. A Reunião 

do CADES Cidade Ademar está acontecendo na mesma data da nossa reunião com essas 

atualizações e posteriormente nos posicionamos nas ações a fazer em conjunto. Walquiria Prata 

Chioquette - Conselheira Sociedade Civil, ratificou que existe movimentação naquele aterro, onde 

existe uma retirada mínima e posteriormente outros caminhões depositam mais resíduos, tornando 

as ações de retirada muito lenta. Disse que fez o registro disso e reclama do cheiro insuportável 

que existe no local. Outra informação é que a Sirlene do Condomínio que fica vizinho a isso, vai 

registrar uma reclamação na CETESB. Jânio R. Coutinho - Primeiro Secretário, salientou que 

devemos solicitar que Sirlene que nos encaminhe o Protocolo desta denúncia. José Luís Nodar 

Ribeiro – Conselheiro Sociedade Civil, informou que as faltas que teve nas reuniões anteriores 

foram por motivo de trabalho, na atuação no Rotary Club Camp Jabaquara, atuação no programa 

Jovem Aprendiz e recentemente empossado Superintendente da Associação Comercial Distrital do 

Jabaquara e participação no Marco da Paz e pelos afazeres não conseguiu acesso à Reunião e na 

última falta foi por motivo de saúde que não pode comparecer. Em razão do Regimento Interno 

solicitou análise do Conselho sobre as faltas. Neste momento o Conselho manteve diálogo e 

posicionamento sobre as faltas e atuação do Conselheiro José Luís Nodar Ribeiro no Conselho e 

no Jabaquara e deliberou acatar as justificativas de faltas, abonando as faltas do Conselheiro. 

Walquiria Prata Chioquette - Conselheira Sociedade Civil, informou que existe dispositivos de 

incentivo ao empresariado para participar de doações na realização de melhorias nos Parques 

Municipais, e solicitou ao Conselheiro José Luís por essa atuação que tem, incentive os seus 

parceiros comerciais a participar dessa ação de Robô no Parque do Nabuco além de muitas 

melhorias que o Parque requer. Marlene Emília Bicalho dos Reis Martins - Conselheira Sociedade 

Civil, concorda com a visão estratégica que a Walquiria apresenta e afirma a importância das 

Associações Comerciais no bairro adotar espaços verdes. Sugere uma ação do CADES-JA poderia 

ser elaborar um projeto em uma área verde viável e apresentar para a Associação Comercial adotar 

o espaço. Salientou que existe legislação de incentivo a isso. Reclama da falta de parceria da 

Subprefeitura junto ao CADES-JA. Sendo que está em esforços junto a SMSUB para reativação 

dos Jardins de Chuva. José Luís Nodar Ribeiro - Conselheiro Sociedade Civil, indica que poderá 

levar a ideia da adoção de Praças ao empresariado e manterá diálogos em conjunto com os 

Conselheiros e a Associação. Relembrou que houve iniciativas de parcerias com o Albergue 

Jabaquara. Atualmente situação da limpeza dos espaços públicos e praças poderá ter a parceria 

do empresariado do Jabaquara. Nos reuniremos para esse fim brevemente. Jânio R. Coutinho - 

Primeiro Secretário, sobre o terceiro ponto de pauta “Votação da Ata da reunião anterior”, colocado 

em votação. Resultado: 07 votos a favor 0 voto contra. ATA foi Aprovada e será encaminhada para 

publicação no Diário Oficial e no Site da Subprefeitura. Walquiria Prata Chioquette - Conselheira 

Sociedade Civil, reafirmou a possibilidade da parceria de pessoas físicas e jurídicas na doação para 

Parques e Praças. Questionou se já existe nomeação do novo Representante da SVMA no CADES. 

Jânio R. Coutinho - Primeiro Secretário, disse que a informação que existe que já existe alguém 

escolhida para ser Representante da SVMA, porém ainda não foi nomeada oficialmente no Diário 

Oficial. Shindi Kiyota – Coordenador Adjunto, relembrou que em 2017 houve iniciativas de parceria 

ambiental com o empresariado no Jabaquara através do Center Castilho. José Luís Nodar Ribeiro 

- Conselheiro Sociedade Civil, disse que estranha a lentidão da contratação do Robô para vistoriar 

as Galerias no Parque do Nabuco uma vez ocorreu uma vistoria semelhante que aconteceu no 

entorno da sua localidade que ocorreu rapidamente. Quanto a parcerias, ratificou que vai propor 

essa possibilidade. Marlene Emília Bicalho dos Reis Martins - Conselheira Sociedade Civil, apoia 

as falas que as ideias e ações tem que ser feitas por escrito para não se perder. Lamentou estar 

cética quanto apenas à ideia não amarradas. Walquiria Prata Chioquette - Conselheira Sociedade 

Civil, reafirma que na Reunião da SVMA na Subprefeitura do Jabaquara deveria ter a participação 

do CADES-JA e também fazer esforços na participação da SABESP. Jânio R. Coutinho - Primeiro 



Secretário, informou que vai agendar a reunião da Executiva na Subprefeitura e consultar quanto a 

participar da Reunião, e amarrar as ideias levantadas nesta reunião. Sem mais assuntos, a reunião 

está encerrada. Lavrou esta ATA do Conselho Regional de Meio Ambiente, Desenvolvimento 

Sustentável e Cultura de Paz do Jabaquara - CADES-JA, o Primeiro Secretário Jânio R. Coutinho - 

Conselheiro Sociedade Civil. 


